

# Santa Marta tendrá lista la obra del nuevo abastecimiento de agua potable en 2026

● La inversión total prevista es de **1,1 M€** y La Salina aportará cerca de **600.000 €**

● Se beneficiarán los más de **15.000 vecinos** empadronados en la localidad

EÑE

*Santa Marta de Tormes*—La localidad de Santa Marta tendrá listo su nuevo abastecimiento de agua potable en 2026, tras realizar una obra que supondrá 1,1 millones de euros para conectar la potabilizadora de la capital salmantina de la avenida de La Aldehuela con los depósitos de la localidad transtormesina en el paraje de Las Pellejonas.

La Salina aportará cerca de 600.000 euros a esta obra que mejorará la calidad del agua para abastecer a los más de 15.000 vecinos empadronados en el municipio, aunque se estima que la población real ronda las 20.000 personas. La parte económica restante de la inversión se financiará con un convenio con Somacyl en tanto que el Ayuntamiento de Santa Marta aportará otros 113.000 euros.

El objetivo de la localidad con esta nueva inversión es sustituir el sistema de abastecimiento actual por la conexión con el sistema de abastecimiento de la capital charra. Para el municipio esta obra, según indicó el alcalde, David Mingo: “Supone un paso más que nos permita afrontar la solución definitiva a uno de los problemas históricos de Santa Marta de Tormes, la calidad del agua”.



Marta Labrador, David Mingo, Javier Iglesias y Pilar Sánchez. EÑE

El regidor ha recordado que estos pasos que se están dando “son el fruto del trabajo y de la gestión que venimos realizando con diferentes administraciones para poder afrontar un proyecto de gran envergadura que de otra manera sería muy complicado de sacar adelante”.

El alcalde explicó que las opciones pasaban por una inversión que podría rondar los 7 M€ para una nueva potabilizadora propia o bien la conexión con la capital. El primer edil recordó que el principal problema actual del abastecimiento de agua potable a Santa Marta es la turbidez. “el agua es apta para el consumo y cumple los criterios legales.

## LA FRASE

“Había 2 opciones, una potabilizadora nueva de 7 M€, o la conexión con la capital”

DAVID MINGO

Alcalde de Santa Marta

Durante medio año se capta en Villagonzalo y el resto directamente del Tormes. La obra permitirá que el suministro sea el mismo que para la capital, que capta su agua en el azud de Villagonzalo, con mucha calidad”.

Por su parte el presidente de la Diputación, Javier Iglesias, indicó: “Una de las misiones de la institución provincial es dar auxilio y respaldo a los ayuntamientos de la provincia, independientemente de su tamaño”. En este sentido, se refirió a Santa Marta como a un municipio pujante, en constante crecimiento y referente “tanto en calidad de vida como en actividad económica e infraestructuras culturales”.

## → Una intervención que se prolongará durante un año y discurrirá por la avenida de La Serna

*Salamanca*—En la actualidad, Santa Marta utiliza dos medios de captación de agua para prestar el servicio de abastecimiento a los vecinos.

Por un lado, la toma principal se hace desde el Canal de Villagonzalo y, por otro, la llamada toma secundaria se lleva a cabo directamente desde el río, aguas abajo del azud de Villagonzalo, en un punto en el que el agua ya ha pasado por diferentes zonas urbanas, de actividad agrícola, afluentes y escorrentías, lo que provoca una mala calidad.

La solución que permitirá la obra de la nueva conexión con la capital

incluye que el municipio tenga durante todo el año tan solo un formato de suministro de agua potable en lugar de los dos que ahora tiene de manera alterna cada medio año.

Supone instalar una nueva tubería, un proceso que se ha previsto que se realice en una obra con una sola fase que se prolongará durante un año.

El trazado que se ha estudiado para esta nueva canalización, que será de 400mm., incluye la avenida de La Serna y la calle Marcos Escribano hasta llegar a los depósitos de agua locales, unos tanques de agua de San-

ta Marta de Tormes que cuentan con capacidad para albergar 4.500 metros cúbicos, con los que suministrar agua a los 15.000 vecinos del municipio.

Tras el convenio suscrito con la Diputación los siguientes pasos incluyen la rúbrica del convenio con Somacyl, cuya tramitación está ya muy avanzada. Después será el turno la licitación de obra y su ejecución.

El pasado agosto el Consistorio transtormesino ya completó otros de los pasos legales, que fue sumarse a la comunidad de usuarios del

azud de Villagonzalo, un paso legal que permitirá al municipio poder realizar la conexión para obtener el suministro de agua potable desde la capital.

Sobre el futuro funcionamiento de la nueva conexión, desde el Ayuntamiento transtormesino se ha apuntado sobre la presión con la que llegará el agua a los usuarios que “no habrá cambios que afecten a la red de distribución, porque el agua llegará hasta el depósito y desde allí pasará a la red, algo que supondrá que no habrá problemas con las tuberías”. EÑE

## Alba tendrá 5 citas teatrales del programa Circuitos Escénicos

*Alba de Tormes*—El Consistorio de la villa ducal ha desvelado las actuaciones del programa Circuitos Escénicos de la Junta para el municipio que se desarrollarán en colaboración con el Ayuntamiento. “Las representaciones tendrán lugar, en su mayoría, en el teatro y el calendario incluye cinco propuestas teatrales y circenses diseñadas para públicos de todas las edades, con el objetivo de acercar las artes escénicas a la ciudadanía y promover el acceso a la cultura”, ha indicado Ana González, concejala de cultura.

La programación se inicia en febrero y culminará en diciembre, ofreciendo espectáculos que abarcan desde adaptaciones de grandes clásicos hasta innovadoras propuestas familiares. De este modo el 15 de febrero: Teatro Mutis presentará “La vuelta al mundo en 80 días”. El 27 de abril Charo Jaular llegará con “El mejor truco de la abuela”, un espectáculo de cuentacuentos para disfrutar en familia. El 27 de junio desembarcará la compañía Tiritirantes Circo Teatro S.C. que sorprenderá con “Érase una vez...”.

La actuación del 20 de septiembre, tal como señaló la alcaldesa, Concepción Miguélez: “Supone por tercer año consecutivo la presencia de la compañía Teatro de Poniente, que llegará on su original espectáculo “El manuscrito de Indias”, una obra para público adulto que promete un viaje por la historia a través de un guión lleno de intriga y emoción”. Cierra el calendario Karmarú teatro el 27 de diciembre con el montaje “Sueños de Navidad”, un emotivo espectáculo teatral para público infantil y familiar. EÑE

## EN BREVE

### → LA UNIVERSIDAD DE LA EXPERIENCIA RETOMA SUS CLASES EN LA VILLA DUCAL

Los alumnos del programa de la Universidad de la Experiencia en Alba de Tormes han retomado sus sesiones. Así, un total de 17 mayores de 55 años, afrontan esta primera experiencia en la villa ducal gracias al convenio suscrito entre Ayuntamiento y Gerencia de Servicios Sociales de la Junta. Lourdes Vaquero, edil de Bienestar Social, ha explicado que la experiencia está siendo interesante “por la calidad de los ponentes y profesores y por las temáticas seleccionadas”. EÑE